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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Asaltados por 3” 

 
“Suman 13 muertos en el mes, en región Tula” 

 
“FAD, mejor alternativa al PRI y López Obrador” 

 
“TODO LISTO PARA FIESTAS PATRIAS” 

 
“Aprueban reformas a la Constitución” 

 
“Reforma Electoral…¡Aprobada” 

 
“Cuidarán El Grito cinco mil agentes” 

 
“CANDIDA TO CIUDA DA NO DARÍA TRIUNFRO A FRENTE” 

 
“Avalan al límite para reforma electoral” 

 
“Bloque va contra Slim en telefonía móvil e internet” 

 
“Escala la crisis por desabasto” 

 “Traerán a México tren ultrarrápido” 

 
“Irreversible, la mayoría de daños en el Paso Exprés” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Analiza IEEH violencia política con encuentro: La Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad 

de Género y Participación Ciudadana; Martha Alicia Hernández Hernández y la Directora Ejecutiva María Luisa López 

Gutiérrez fueron convocadas para asistir al “Encuentro de Experiencias en la Integración Paritaria de Congresos y 

Ayuntamientos”. Durante las actividades, se llevaron a cabo dos conferencias magistrales, una de ellas: “Tesis y 

jurisprudencias relevantes en materia de paridad” y que fue impartida por la Mtra. Claudia Valle del TEPJF; y el 

Magistrado de la Sala Regional Xalapa, Dr. Enrique Figueroa Ávila; quienes hablaron de la importancia de que exista 

participación igualitaria de hombres y mujeres en el ámbito público, garantizando la paridad como base mínima 

para lograr igualdad de oportunidades para ambos géneros. La otra “Violencia Política de Género” a cargo de la 

Mtra. Diana Paola Ravel Cuevas, Consejera del INE y de la Directora de Participación Social y Política de INMujeres, 

Lic. Paula Soto Maldonado. Ellas, expusieron diversos casos que han sido denunciados y las acciones emprendidas 

por las instituciones en la materia. El encuentro también propició mesas de trabajo en donde las Consejeras de los 

OPLE participantes, realizaron un “Análisis de las experiencias de los Consejos Electorales en la Integración en 

paridad de Género de los Congresos y Ayuntamientos 2016-2017”. En este sentido Martha Alicia Hernández 

Hernández dijo: “garantizar la participación igualitaria de mujeres y hombres, no es un tema exclusivo de mujeres, 

pues todas y todos debemos participar en su defensa por ser este un derecho humano reconocido en el ámbito 

constitucional e internacional, en este sentido el Consejo General ha sido vigilante y garante de este principio”. 

Cabe destacar que, en días pasados, la Consejera también asistió a la Reunión Nacional de Trabajo de Institutos 

Electorales en Materia de Participación Ciudadana en donde se habló de la importancia de fomentar el 

empoderamiento ciudadano y el uso de los instrumentos de participación ciudadana, reconociendo las diferentes 

problemáticas que impiden esta participación, pues los datos que arroja el informe del país es alarmante; por lo 

que debe haber una interacción entre las instituciones y organizaciones de la sociedad civil a fin de transversalizar 

la participación ciudadana, dotando a la ciudadanía de razones para participar. (Ignacio García, página 14) 
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El Sol de Hidalgo-PARTICIPA Consejera ELECTORAL de HIDALGO en ENCUENTRO nacional; 

(Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Encuentro de experiencias en la integración paritaria de congresos y ayuntamientos; 

(Boletín, página 04A) 

Reporte Hidalgo- El IEEH asiste al “encuentro de experiencias en la integración paritaria de congresos 

y ayuntamientos” ; (Boletín Informativo IEEH, página de Facebook) 

Uno más Uno-Encuentro de experiencias para integración paritaria de Congresos y ayuntamientos ; 

(Boletín, página 04) 

Crónica-Continúan entrevistas a aspirantes del SPEN: Aplican consejeros entrevistas para 19 aspirantes a 

un cargo del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) adscrito al Instituto Nacional Electoral (INE) , una vez 

que cedan resultados a la autoridad federal, designarán a los nueve ciudadanos que se incorporarán a la plantilla 

laboral. Integrantes de la Comisión de Seguimiento al SPEN en el Instituto Estatal Electoral (IEEH) aplicaron 

audiencias, correspondientes al segundo concurso público, donde concursan para ocupar nueve cargos: tres 

coordinadores para Participación Ciudadana y Contencioso Electoral. Así como seis técnicos de Participación 

Ciudadana, de lo Contencioso Electoral, de organización Electoral, así como de Prerrogativas y Partidos Políticos. Al 

concluir la etapa de cotejo de documentos y evaluaciones psicométricas por competencias, IEEH remitirá resultados 

de entrevistas para enviarlas al INE para que seleccione perfiles más idóneos. Cabe mencionar que el IEEH 

contempló la creación de 14 plazas, siete técnicos y siete coordinadores, que incluye el área de lo contencioso. 

Hasta ahora contrataron cuatro personas para ocupar: dos Técnicos de Educación Cívica y Organización Electoral, 

así como dos Coordinaciones de Prerrogativas y Partidos Políticos y de Organización Electoral  (Rosa Gabriela 

Porter, página 09) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Ve Castañeda posibilidad al frente opositor: El excanciller Jorge Castañeda Gutman afirmó que existe 

un panorama “más favorable” para integrar un frente ciudadano entre los partidos de la Revolución Democrática 

(PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), pero evitó destaparse para encabezar la candidatura 

de esta alianza rumbo a la presidencia de la república. En una conferencia que dictó en Pachuca, a la que asistieron 

políticos hidalguenses, Castañeda Gutman afirmó que hay “una coyuntura favorable”, pues el frente “despierta 

entusiasmo. Es algo que está cambiando el panorama electoral del país”, dijo. Cuestionado sobre la posibilidad de 

que encabece la alianza PRD-PAN-MC, aseguró que “eso lo van decidir los partidos, son los que tienen la sartén por 

el mango, ellos van a decidir por un candidato de partido o un candidato o candidata apartidista; eso es muy 

positivo”. Asimismo, consideró que el frente es una “inercia en movimiento y una alternativa cada vez más clara a 

la corrupción del PRI y a las posiciones de otra época”, en referencia a Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena). “Es una alternativa real para los mexicanos que no estamos contentos con lo que existe , pero tampoco 

con lo que propone Andrés Manuel (López Obrador)”, añadió. A la reunión acudieron el excandidato del PAN al 

gobierno del estado Francisco Xavier; el exalcalde priísta de Actopan Leonardo Ramírez; el experredista Luciano 

Cornejo; el alcalde de Tezontepec de Aldama, Pedro Porras, y el edil de Tlaxcoapan, Jovani Miguel, quienes fueron 

convocados por el senador Isidro Pedraza, del PRD, y la rectora de La Salle, María de Lourdes Lebaniegas, entre 

otros. (Emmanuel Rincón, página 11) 

Milenio-Coalición, la alternativa al PRI y López Obrador; (Teodoro Santos, página 07) 

Crónica-Opina Castañeda sobre posibilidades del FCM; (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Candidaturas apartidistas podrían dar triunfo a frente: Castañeda; (David Padilla, 

página 03) 

Capital Hidalgo-Urgen transformar el régimen político; (Verónica Ángeles Cilia, página 10) 

Plaza Juárez-Urge alternancia política en México: Castañeda; (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Necesario, un frente amplio opositor: Jorge Castañeda; (Jaime Arenalde, página 03) 
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Criterio-Berganza, “tranquilo” ante sentencia de juez: El excandidato a la gubernatura de Hidalgo Francisco 

Xavier Berganza dijo estar “tranquilo” pese a la resolución judicial que le ordena pagar 25 millones de pesos al 

mandatario Omar Fayad por daño moral. “No voy a perder el juicio, no lo voy a perder”, dijo sobre el caso, por el 

cual interpuso un amparo. El también cantante insistió que actualmente en el estado no existe la figura de daño 

moral, del cual es acusado por cuestionar la sexualidad del ahora titular del Ejecutivo en el debate entre aspirantes 

a la gubernatura de Hidalgo, el 14 de mayo de 2016. Como lo señaló con anterioridad en videos publicados en sus 

redes sociales, consideró que la sentencia se trata de un “golpe” político en su contra tras dar a conocer sus 

aspiraciones por ser senador en 2018. “La hicieron hace un año (la demanda) y por qué no la habían resuelto; 

(ahora) lo hicieron a los tres días de sacar el video”, que compartió en redes sociales para manifestar sus intenciones 

políticas, dijo al acudir al foro del frente opositor en Hidalgo. Sobre la sanción de 25 millones de pesos, dijo no 

contar con el recurso, pero afirmó: “Me aviento otra girita o salgo a botear en las calles con los cuates, (podemos 

hacer) varios conciertos con mis cuates, me paseo, me divierto y juntamos la lana”. Además, consideró que habrá 

“repercusiones” contra la juez cuarto civil de Pachuca que llevó el caso, Ninfa Vargas. (Emmanuel Rincón, página 

11) 

Milenio-Pretende Berganza abanderar coalición; (Teodoro Santos, página 08) 

Síntesis-Francisco Xavier confirma buscar una senaduría; (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Encuentra organización fuerte para esta entidad: Expresó la dirigente del Organismo Nacional de 

Mujeres Priistas (Onmpri) en Hidalgo, Yarely Melo Rodríguez, que a su llegada encontró una organización fuerte y 

con trabajo permanente, lo anterior durante junta de trabajo que sostuvo con lideresas del sector. Afirmó que se 

renovarán estructuras a escala distrital y municipal con el objetivo de fortalecer y consolidar la organización y el 

partido rumbo a las elecciones 2018, "en el Onmpri debemos tomar el ejemplo de nuestra dirigencia estatal, visitar 

todos los municipios de nuestra entidad y de esta manera entregar resultados". Externó que la dirigencia, 

encabezada por Leoncio Pineda, lanzó un llamado para que todos los sectores definan la estrategia de trabajo 

primordial, para que de esta manera se recupere la confianza de los ciudadanos y se camine de la mano con la 

militancia y el partido. Entre otros temas Melo Rodríguez señaló que el organismo de mujeres debe mantenerse con 

presencia y cercanía a través de giras municipales, con el objetivo de fortalecer a los comités y generar una 

estructura fuerte. Añadió que las vertientes fundamentales del organismo se dividirán en dos bloques: estructura y 

organización, así como trabajo operativo, "el trabajo que emana de este organismo será la apertura para que más 

mujeres, día con día, se integren y colaboren en el partido, de esta manera lograremos resultados permanentes a 

favor de la sociedad". Para finalizar sostuvo que se ha planteado tener una representante del organismo por cada 

sección que existe en Hidalgo, "queremos un Onmpri que trabaje en todos los rincones del estado, en cada 

municipio, en cada colonia y comunidad". (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Independiente-ONMPRI, organización fuerte y con trabajo permanente: Melo; (Redacción, página 06) 

Uno más Uno-ONMPRI una organización fuerte y con trabajo permanente: Yareli Melo; (Redacción, 

página 04) 

Crónica-Profetiza caída de tricolores: Caerá a la tercera fuerza el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 

los comicios 2018, por ello la disputa se concentrará entre el Frente Ciudadano por México (FCM) y la coalición 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena)- Partido del Trabajo (PT); según el exdiputado local, Luciano Cornejo 

Barrera, el "tricolor" perderá la Presidencia de la República con la sacudida que provocará la candidatura de Andrés 

Manuel López Obrador. "Estamos en la dinámica de construir de manera sólida una alternativa para que haya una 

sacudida en 2018, que merecemos todos los mexicanos". Actualmente el exdirigente del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) trabaja con estructuras de Morena en Hidalgo y aclaró que no respalda al FCM, pues a su juicio 

estos partidos formaron coalición para impedir el triunfo electoral del tabasqueño. "Algunas personas creen que 

juntándose Acción Nacional (PAN) y PRD, junto con Movimiento Ciudadano (MC) pudieran ser una alternativa, pero 

lo que observamos es que ni juntos le ganan a López Obrador, ninguno de los candidatos del frente, entonces ya 

no se diga el PRI, creo que se polarizarán fuerzas entre dos frentes, posiblemente quede muy atrás el PRI". Lamentó 

que "sol azteca" hoy descalifique al exjefe de gobierno capitalino, cuando en 2006 y 2012 apoyó su candidatura 

presidencial, además de que posicionó a la cúpula "amarilla", por ello descartó la posibilidad de que el FCM y 

Morena-PT consoliden un bloque para el siguiente año. "Yo fui uno de los impulsores de las alianzas PAN-PRD, eran 

circunstancias distintas, pues no estaba de por medio la posibilidad de que pudiera ganarse la presidencia". (Rosa 

Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Próxima semana, habrá agenda: PRD: En próximos días los dirigentes estatales del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano se reunirán para revisar , 

redefinir una ruta de trabajo y crear una agenda en común para el Frente Ciudadano por México, que podría estar 

lista la siguiente semana, abundó el líder del sol azteca, Ramón Flores Reyes. En entrevista para este diario, el líder 

perredista en Hidalgo dijo que ya se reunió con los dirigentes de Movimiento Ciudadano y PAN por separado, y en 

los próximos días se reunirán los de las tres instituciones políticas. "Vamos a revisar una ruta que tenemos y echarla 

a andar en el estado...estamos viendo cómo fortalecemos el llamado a la conformación del frente, cómo nos 

integramos y cómo vamos llamando diferentes actores a la formación para fortalecer esto. " Dijo que el PRD ve el 

frente con muchas posibilidades, además tienen que esperar el grado de aceptación de las personas "hay una gran 

expectativa porque esto se concrete y en la medida que podamos hacer las cosas seria -mente escuchando las 

opiniones de la población, esto será más viable". Flores Reyes abundó que al principio de la próxima semana habrán 

evaluado las notas de trabajo para conformar una agenda. "Ya lo fundamental lo hemos platicado y es que estamos 

de acuerdo en luchar juntos por transformar las adiciones de este país", finalizó. Los primeros días de septiembre, 

los representantes nacionales de los tres partidos, formalizaron la creación del Frente Ciudadano por México, por lo 

que sus homólogos estatales hacen lo propio. (David Padilla Corona, página 03) 

Milenio-Pide PRD priorizar agenda del Frente y luego el candidato; (Teodoro Santos, página 08) 

El Independiente-Militantes panistas omisos tendrán derecho a audiencia: Los panistas hidalguenses que 

no acudieron a refrendar su militancia durante el programa de actualización implementado por el Registro Nacional 

de Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) deberán de dar una explicación, de lo contrario serán dados de baja. 

De acuerdo con el oficio con número CETRPM-RNM/0286/2017, quienes fueron omisos de actualizar sus datos 

durante mayo hasta el 30 de junio tendrán derecho de audiencia el 19 y 20 de septiembre en la sede del comité 

directivo estatal del PAN ubicado en Pachuca. Ahí deberán manifestar sobre la omisión a la obligación que tenían 

como militantes blanquiazules. Para dicha audiencia, deberán presentarse de manera personal y entregarán un 

escrito en el cual expongan sus motivos sobre la negativa para refrendar su militancia . “En caso de no asistir de 

manera personal durante los días y horas señalados, se tendrá por no presentada manifestación alguna”, refirió el 

documento. En caso de que tampoco acudan a la audiencia los militantes panistas serán dado de baja y será dado 

a conocer del 28 de septiembre al 2 de octubre en los estrados electrónicos de los comités directivos nacional y 

estatal. Del total de 7 mil 600 panistas inscritos en 2013, actualmente la dirigencia estatal refrendó solo 36. 18 por 

ciento. En el proceso de afiliación y refrendo de miembros activos de ese año, el partido perdió en Hidalgo casi 60 

por ciento de militantes: de 41 mil 345 afiliados, 5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes, la cifra redujo 

dramáticamente a únicamente 4 mil 758 militantes, 2 mil 492 activos y apenas 2 mil 266 adherentes. (José Manuel 

Martínez, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Prepara INE insaculación de millones de mexicanos: Insaculará el Instituto Nacional Electoral (INE) 

a más de 12 millones de mexicanos para que participen como funcionarios de mesas directivas de casillas en la 

jornada comicial del 1 de julio de 2018, de esta cantidad total el organismo requerirá 1 millón 400 mil personas 

para apoyar la contienda federal. De acuerdo con la estrategia de capacitación y asistencia electoral, el INE prevé 

la participación de 88. 5 millones de ciudadanos e instalará más de 155 mil casillas únicas. En próximos meses el 

Consejo General del INE determinará el mes que tomará como base para seleccionar a la población que fungirá 

como presidentes, secretarios y escrutadores. El siguiente año en México celebrarán un proceso electoral 

concurrente donde elegirán Presidente de la República, diputados federales y senadores, además en 30 entidades 

votarán por cargos locales. Por primera ocasión en Hidalgo utilizarán la casilla única que se integrará por un 

presidente, dos secretarios, tres escrutadores y tres suplentes generales; el secretario y escrutador extra realizarán 

las actividades correspondientes a los comicios locales. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Pasa reforma electoral a un día del plazo: Con la eliminación del párrafo que obligaba a los diputados 

locales a separarse del cargo para buscar la reelección, acción considerada inconstitucional por la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), el Congreso local aprobó ayer con 27 votos a favor la reforma al Código Electoral 

del estado de Hidalgo. Las modificaciones avaladas por los legisladores deberán estar publicada este 15 de 

septiembre, límite que determina la legislación local para hacer cambios a la norma. El único voto en contra fue del 

diputado Efrén Salazar Pérez, de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), quien en tribuna expresó que las 

mesas políticas que llevaron a cabo ocho partidos políticos y el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar –que 

derivaron en la propuesta de reforma aprobada–, no contaron con la participación de la ciudadanía ni especialista 

en materia electoral, a diferencia de los foros que realizó su instituto político, cuya iniciativa no fue adherida al 

dictamen. En su participación a favor, los diputados Marco Antonio Ramos Moguel, Eliseo Molina Hernández, 

Margarita Ramos Villeda, Gloria Romero León y Daniel Andrade Zurutuza coincidieron en que a la reforma le faltaron 

temas como la violencia política de género, la participación ciudadana, revocación de mandato y el financiamiento 

a partidos políticos. El panista Jorge Miguel García Vázquez lamentó que Salazar Pérez “descalificara” el trabajo de 

tres meses en las mesas políticas que concluyeron en la propuesta. Luis Baños Gómez, también de Acción Nacional  

(PAN), añadió que “no hay reforma perfecta”, pues las leyes siempre serán perfectibles. A él, presidente de la 

Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, el legislador perredista Marco Antonio Ramos Moguel reprochó 

que no haya incluido en las discusiones la propuesta del representante de Morena, presentada el 30 de agosto. El 

neoaliancista Eliseo Molina Hernández añadió que “no es la reforma ideal”, pero “si un esfuerzo” por dignificar la 

política. De acuerdo con las modificaciones, los partidos, al integrar sus plantillas, deberán registrar por lo menos a 

un ciudadano menor de 30 años al día de la elección como candidato propietario y su suplente, dentro de los cuatro 

primeros lugares. Además, se integra la figura de candidaturas comunes para la elección de gobernador, Congreso 

del estado y miembros del ayuntamiento. La reforma determina que en septiembre del año previo a los comicios el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) deberá avalar los topes de gastos de precampaña por 

precandidato y tipo de comicios. LO QUE SIGUE Para que sea válida, la reforma al Código Electoral de Hidalgo 

deberá ser publicada hoy, pues el mismo ordenamiento menciona que los cambios a la legislación serán válidos 

hasta 90 días antes del inicio del proceso electoral, que comienza el 15 de diciembre. (Marisol F. , página 04) 

Milenio-Aprueban reformas al Código Electoral local; (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-En el límite aprueba Congreso modificación al tema electoral; (Jocelyn Andrade, página 03) 

Plaza Juárez-Aprueban Reforma Electoral; (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Reforma electoral es aprobada por el Congreso Estatal; (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Declaran aprobada Reforma Electoral, tras recibir sanciones 45 ayuntamientos ; 

(Redacción, página 05) 

Criterio- “Sin mala fe”, desajustar el sistema estatal anticorrupción: Los líderes de las bancadas de los 

partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), María Luisa Pérez Perusquía y Luis Baños 

Gómez, respectivamente, consideraron que colocar un integrante de más al Comité Coordinador del Sistema Estatal 

Anticorrupción (SEA), pese a que transgrede la ley general en la materia, fue un acto “de buena fe”, con la finalidad 

de incluir a los tres niveles de gobierno. De acuerdo con la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), 

dicho comité debe contar con siete entes, pero en Hidalgo son ocho, lo que rompe el esquema de número impar, 

lo que permitiría empates y dificultaría tomar decisiones. Por ello, María Elena Morera Mitre, presidenta de Causa 

en Común, interpuso un amparo contra el Congreso local, y otras legislaturas. El miércoles pasado, la activista y 

miembro del SNA afirmó que los legisladores hidalguenses no respetaron el lineamiento nacional . Al respecto, Pérez 

Perusquía dijo que incluir la participación de cinco municipios como el octavo ente da representación a los tres 

niveles de gobierno. En caso de que hubiera un empate en la toma de decisiones dentro del Comité Coordinador , 

justificó la presidenta de la Junta de Gobierno, el artículo 14 de la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción especifica 

que el presidente tendrá el “voto de calidad”. Sobre la injerencia del titular del Poder Ejecutivo en la elección del 

fiscal anticorrupción, quien elegirá una terna de los diez perfiles que le sean enviados por el Legislativo, lo que, 

consideró Morera Mitre, difícilmente lo hará autónomo, la priísta expresó que la participación del gobernador en el 

proceso se debe a un esquema de “contrapesos”. “Es un sistema nuevo que se debe perfeccionar, nadie puede 

decir que lo aprobado en Hidalgo es con un espíritu para que no funcione. Hay un ejercicio sincero de ciudadanizar 
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el proceso, y seguro tiene áreas de oportunidad”, agregó. En tanto, Baños Gómez dijo que el Congreso pretendió 

ir “más allá” de lo estipulado en la ley general cuando determinó agregar un miembro más al comité coordinador 

del SEA. “Bueno, yo creo que lo que tratamos de hacer es de buena fe, se debe incluir a los municipios, pero será 

la Comisión de Selección quienes elijan a estos cinco municipios”, dijo. NO ES IGUAL El artículo 10 de la Ley del 

SEA en Hidalgo determina que el comité coordinador lo deben integrar ocho miembros, pese a que la ley general 

estipula siete para encontrar equilibrio. (Marisol Flores, página 05) 

Crónica-Desconoce Legislatura sentido de un amparo; (Jocelyn Andrade, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Descarta Poder Ejecutivo una ruptura con Morena: Pese a que el Morena no participó en la mesa 

de diálogo para conformar las reformas en materia electoral, Guilebaldo Recinas García, subsecretario de Desarrollo 

Político en Hidalgo, afirmó que no hay ruptura entre el partido y el gobierno estatal. Un total de ocho dirigentes de 

partidos políticos asistieron a los encuentros convocados por Simón Vargas, secretario de Gobierno, para discutir 

los temas que serían incorporados, como la reelección. Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se negó 

por considerar que las negociaciones se hacían “en lo oscurito”; no obstante, el servidor sostuvo que la relación 

entre el instituto y el Poder Ejecutivo de Hidalgo es de cordialidad. “Hay una relación de respeto absoluto como se 

tiene con cada uno de los partidos, fue una mesa precisamente donde se liberan varios temas y cada uno de los 

partidos elige según sus agendas a qué invitación acudir”, comentó. Según el servidor, no existe “desdeño” de la 

agrupación de izquierda, sino que ejerció su derecho para participar o no en el esquema; además, aseguró que la 

invitación sigue abierta. “Creo que la mayoría ha logrado encontrar consensos y un trabajo conjunto, y esto es lo 

que ha buscado el gobierno del estado” refirió. Mencionó que el trabajo del área política del Ejecutivo avanza con 

los partidos, ya que respeta las posturas críticas; también ha habido puntos de encuentro en algunos temas, lo cual 

consideró benéfico, pues “lo que se busca es una sociedad más participativa”. Ayer, el Congreso de Hidalgo avaló 

el paquete de 10 puntos para modificar el código en materia electoral; sin embargo, no fueron consideradas las 

propuestas de Morena porque no se sumó a las mesas, según los diputados. (Nohemí García, página 10) 

Milenio-Desmienten ruptura entre gobierno estatal y Morena; (Alejandro Reyes, página 09) 

Plaza Juárez-En gobierno del estado no hay ruptura con Morena; (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03A) 

Síntesis-Sí hay diálogo entre Morena y Gobierno del estado; (Edgar Chávez, página 04) 

Crónica-Eliminada exigencia contraria a reelección: Tras la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) que prohíbe licencias forzosas para quienes busquen la reelección, el Congreso local eliminó el párrafo 

que exigía separarse del cargo 90 días antes a diputados que busquen reelegirse. La iniciativa original, enviada por 

el titular del Ejecutivo, contemplaba en el párrafo cuarto del artículo 125 Bis que: "el término para separarse del 

cargo de diputado, ya sea como propietario o suplente en funciones, que aspiren a reelección consecutiva, deberán 

separarse de los mismos, 90 días antes de la elección". Sin embargo, este párrafo se eliminó del dictamen aprobado 

este jueves, pues la SCJN declaró inconstitucionales los plazos forzosos para quienes aspiren a la reelección de 

algún cargo. Esto sólo aplicará para casos de reelección, que en Hidalgo únicamente son válidos para diputados 

locales, no así para el resto de funcionarios que deseen aspirar a cargos de elección popular; ellos sí deben separarse 

del cargo 90 días antes. Otras modificaciones aprobadas al Código Electoral fueron al artículo 13, el cual establece 

que partidos políticos, al integrar plantillas, deberán registrar cuando menos un ciudadano que sea menor de 30 

años al día de la elección como candidato propietario y su suplente, dentro de los cuatro primeros lugares de la 

planilla respectiva, en el caso de ayuntamientos. Además, en el artículo 38 BIS se estableció que una candidatura 

común es la unión de dos o más partidos políticos, sin mediar coalición. (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Corrige Congreso: diputados no están obligados a pedir licencia para reelegirse; 

(Víctor Valera, página 05) 

Capital Hidalgo-Se quitan diputados licencia de reelección; (Verónica Ángeles Cilia, página 10) 
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Crónica-Ven a Hidalgo como nuevo polo: Hidalgo es el nuevo polo de desarrollo a escala nacional e 

internacional para atraer nuevas inversiones, ya que es el punto toral de la administración del gobernador Omar 

Fayad para mantener el impulso económico, afirmó secretario de Desarrollo Económico (Sedeco), José Luis Romo. 

Durante su participación en el Décimo Foro de Competitividad de las Américas, en la Semana del Emprendedor 

realizada en Ciudad de México, el funcionario presentó a detalle la estrategia integral instrumentada por el 

mandatario hidalguense con resultados inmediatos, motivo por el que Hidalgo fue invitado a participar como caso 

de éxito. Abundó sobre acciones implementadas en los últimos 12 meses y adelantó que Hidalgo continuará 

avanzando con nuevas propuestas de legislación en materia de desarrollo energético sustentable , fomento 

económico y promoción de inversiones privadas. Romo Cruz fue uno de los cinco panelistas que participaron en 

este evento para hablar de prácticas exitosas implementadas y que lo han llevado a superar su meta planteada 

para el primer año de gobierno, al concretar 13 mil 300 millones de pesos en nuevos capitales y 20 mil empleos 

directos e indirectos. Ante los asistentes reconoció que la actual administración inició en un contexto económico 

nacional y mundial adverso; sin embargo, la estrategia integral en materia de desarrollo económico permitió 

consolidar más de 830 millones de dólares en inversiones en lo que va del año, cifra histórica que no se había 

registrado en periodos anteriores. Romo Cruz se refirió al impacto del Tratado de Libre Comercio, a más de dos 

décadas de firmado este acuerdo el país creció a un ritmo mayor. ( (Jocelyn Andrade, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Logra Pachuca acreditación en competencias: A partir de este jueves Pachuca quedó acreditada 

como entidad certificada ante el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias , mediante el 

cual se impulsará la competitividad y desarrollo económico. Según la alcaldesa, Yolanda Tellería, mediante este 

reconocimiento adquirido por la administración que encabeza será posible fortalecer y capacitar capital humano en 

la ciudad, ya que ésta ha sido una de las principales prioridades que tiene su gobierno. Indicó que además uno de 

los beneficios de este compromiso adquirido será el fomento al desarrollo educativo, empresarial y social, por lo 

que esos tres sectores tendrán amplio beneficio. Yolanda Tellería externó que empresarios y emprendedores, así 

como estudiantes, requieren apoyo firme para realizar sus funciones a gran escala y sobre todo que resulten 

provechosas. Insistió que para su gobierno es prioridad desde los primeros días promover e impulsar capacitación 

y certificación ciudadana, misma que se da en este momento y que convierte a Pachuca en el primer municipio en 

contar con certificación ante el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias . Sostuvo que a 

partir de ahora se promoverá el desarrollo de proyectos emprendedores, los cuales beneficiarán directamente a 

empresas y al sector educativo, ya que una de las bondades de esta certificación es que se promueve el trabajo 

coordinado. (Milton Cortés, página 10) 

Síntesis-Logra Pachuca ser primer municipio certificador en el estado de Hidalgo; (Socorro Ávila, 

página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Candidaturas comunes:  

Hidalgo contará con candidaturas comunes para el proceso de renovación de la Cámara de Diputados local en 2018, 

un ejercicio que servirá de apoyo y prueba para posteriores procesos estatales, en específico para el de la sucesión 

de 2022 (aún lejana) pero ya trabajada. Luego de aprobar en lo general la reforma política, que fueron los cambios 

propuestos por partidos políticos en las mesas técnicas de trabajo que sostuvieron con la Secretaría de Gobierno 

durante agosto pasado, la Ley estatal –la Constitución Política de Hidalgo- quedó adicionada en su artículo 24 de la 

siguiente forma: "La renovación de los poderes legislativo y ejecutivo, al igual que la de los Ayuntamientos se 

realizará mediante elecciones libres, auténticas y periódicas, en las que podrán participar los partidos políticos 

nacionales y estatales, por sí mismos, en coaliciones o en candidaturas comunes, así como los candidatos 

independientes". Esto es que en Hidalgo se acuerda adicionar la figura de candidaturas comunes como una 

alternativa más de participación para elecciones, pero no para impulsar los procesos democráticos sino para que 

los partidos no pierdan sus mecanismos de financiamiento (principal propósito de la nueva figura). Dentro de los 

cambios que se hicieron ayer en el Congreso en Pachuca, también se determinó como requisito de elegibilidad para 

contender en el proceso electoral local a ocupar el cargo de diputado, la separación del cargo al menos noventa 
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días antes del día de la elección de los titulares de secretarías, magistrados, consejeros de la Judicatura, el 

Procurador, fiscales, servidores públicos federales y municipales. De acuerdo con el artículo "Candidaturas comunes 

y coaliciones electorales. El caso del Estado de México", publicado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de 

la UNAM en 2010, se detalla a las candidaturas comunes como la forma para que consiguen los partidos para que 

al momento de hacer el cómputo, cada uno reciba tantos votos como personas hayan marcado una opción en 

particular, lo que significará un mayor o menor financiamiento público en el futuro. Esto explica que finalmente 

aunque entre varios partidos postulen a un candidato para el Congreso local, cada uno tendrá que buscar sus 

propios votos para determinar su futuro inmediato en cuanto al presupuesto que recibirán al término del proceso 

electoral. Vemos que hay partidos que no buscan aliarse con nadie porque contrario a obtener un beneficio no van 

a poder gozar de buenas prerrogativas al haber compartido a candidatos en zonas donde en solitario pueden o 

sienten poder obtener buenos resultados. También es un arma de doble filo al poner los intereses de muchos 

involucrados sobre un mismo personaje quien a la postre puede ser el ganador o el que los lleve a una derrota que 

tendrá secuelas financieras.  

 

 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

VIVA MÉXICO…VIVA HIDALGO:  

Esta noche cuando el gobernador OMAR FAYAD y el Presidente RIQUE PEÑA NIETO los alcaldes en nuestro estado 

y en nuestro país den el Grito de Independencia y lancen los "vivas" a los hombres y mujeres que sacrificando sus 

vidas nos die-ron la patria que hoy tenemos, vale la pena ver que tenemos mucho que celebrar y mucho horizonte 

de esperanza por todo lo que tiene nuestro país, por lo que tiene nuestro estado, pese a lo que muchos cazadores 

de desesperanza nos griten todos los días, más por motivos de lucha de poder que por realidad. Y no es que 

tengamos los ojos cerrados a lo que nos lastima en corrupción, e irresponsabilidad en la conducción del gobierno 

que generalmente se exagera por quienes han encontrado en este ejercicio más que una libertad de expresión un 

modo de poder y de hacer dinero, o de hacer grilla porque quienes así lo hacen cuando tienen el poder en sus 

manos simplemente no han podido mejorar las cosas, sino que nos parece que es más lo bueno que tenemos y que 

permite que esta nación nuestra siga en pie y caminando. Es todo ese mural de cosas buenas lo que permite que 

México, que Hidalgo mantenga su andar en la ruta del progreso. Por eso esta noche cuando se griten los vivas a 

nuestros héroes. parece oportuno pensar que debemos redoblar el esfuerzo por fortalecer lo que hace fuerte a 

nuestro país y a nuestro estado, empezando por nuestras familias donde la unidad debe ser lo esencial y el amor 

entre los hijos y los padres, los hermanos y parientes para hacer de la familia realmente a célula fuerte de la 

sociedad. Mantener nuestras raíces y costumbres porque nos dan identidad y nos hacen ser nosotros. Las estas del 

pueblo, las comidas, las celebraciones de los santos y cumpleaños, las fiestas patronales en los los municipios, los 

pastes, el zacahuil, la barbacoa, los chinicuiles, mixiotes, escamoles, los moles de jacala, bocoles de la Huasteca, 

entre otros. Sentirnos orgullosos de los Prismas Basálticos, de los Atlantes de Tula, de las Grutas de Tolantongo, 

de Mineral del Chico y Real del Monte y Huasca, nuestros balnea-rios de aguas termales y nuestro le-gado minero, 

así como de nuestra riqueza de bosques. A eso hay que cantarle y gritarle vivas esta noche y cerrarle la puerta a 

quienes todos los días sólo ven lo negro y nunca quieren ver el sol de lo que puede ser el día para el estado. Felices 

fiestas patrias.  

 

EMPEZÓ LA REBATINGA EN LOS DEL FRENTE OPOSITOR 

Era de esperarse que se diera una rebatinga entre el PRD, MC Y PAN en el estado por ser los meros, meros, en al 

frente opositor para el 2018, pero por lo menos lo hubieran disfrazado o se hubieran esperado para no enseñar el 

cobre como lo hicieron DAMIÁN SOSA el supuesto dirigente de MC y RA MÓN FLORES del PRD, que publicitaron 

una fotografía donde dicer que se ponen de acuerdo para un proyecto de trabajo y de esa manera tener claro sus 

compromisos y que para ello CONVOCARÁN A ASAEL HERNÁNDEZ EL PRESI-DENTE DEL PAN. Desde luego es una 

reunión tramposa, porque sin la presencia de Asael es una verdadera provocación y ganas de decirle a todo mundo 

que ELLOS son los padres del frente y que el PAN será un arrimado cuando de hecho es el partido azul quien el 6 

de septiembre de este ario convocó a la creación del frente, pero ya se ve que la ambición es la ambición. Y así, el 

frente nace muerto, o por lo menos en agonía, porque con dirigentes ambiciosos es evidente que los valores por 
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los que dicen pelear es puro cuento, y que lo que realmente les interesa es el poder por el poder y que los otros 

partidos los quieren como peldaños para ganarlo.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

De Pueblos Mágicos y fiestas patrias:  

Fue en Huichapan, municipio enclavado en el valle del Mezquital, donde por primera vez se llevó a cabo la ceremonia 

que conmemoraba la celebración del Grito de Independencia. El Chapitel es famoso por haber sido la sede de esta 

fiesta, tan importante para todos los mexicanos, pues según algunos registros históricos, nunca antes se había 

llevado a cabo una representación, como sucedió el 16 de septiembre de 1812. Huichapan en los arios recientes 

recibió la denominación de Pueblo Mágico, al igual que Tecozautla. Estas localidades hidalguenses son destinos 

para el turismo no sólo por su valía histórica, sino por las riquezas naturales con que cuentan. De Tecozautla, se 

dice, es un "magnífico bodegón", que, debido a su microclima, permite que prácticamente todo el año se puedan 

cosechar frutos de los más variados colores, olores y sabores. La fruticultura es para ese municipio una de las 

apuestas económicas importantes, pues a través de esos cultivos, es que la agricultura en la zona arroja números 

positivos en materia de producción. La cosecha se comercializa no sólo en la región, sino también en los mercados 

más importantes de la Ciudad de México, de Querétaro y en algunos municipios del Estado de México. De acuerdo 

con las cifras pronosticadas por la Secretaría de Turismo en el estado, se espera que al menos, un millón de personas 

elijan como destino a los municipios hidalguenses, dentro de los cuales figuran estos pueblos. Amén de su 

producción agrícola, la apuesta de los prestadores de servicios ha girado en tomo a los parques acuáticos, espacios 

donde el aprovechamiento de las aguas termales, a través de los balnearios, atraen durante todo el ario, a diferentes 

segmentos de la población que hace turismo. Lo bueno de este rincón del estado de Hidalgo, es que, gracias al 

trabajo de su gente, se ha convertido en una importante zona, donde además de la agricultura y la ganadería, la 

explotación de la minería no metálica, constituye una actividad económica muy importante, por la apertura de 

mercados tanto nacionales, como en el extranjero, para la comercialización de piedras de gran valor, con importante 

demanda en el norte de América. De Huichapan son oriundos algunos exgobemadores del estado, que en los 

tiempos de la hegemonía prüsta, "desfilaron" por las oficinas del cuarto piso del Palacio de Gobierno, enclavado en 

Plaza Juárez. Mineral del Chico, Huasca de Ocampo y Real del Monte son los Pueblos Mágicos de la Montaña, 

destinos turísticos que prácticamente todo el año reciben a cientos de miles de visitantes. El turno esta vez, reitero, 

es para Huichapan y Tecozautla, espacios en los que indudablemente vale la pena estar.  

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-… 

 

El siglo del miedo:  

Con la caída del Muro de Berlín y del “socialismo realmente existente”, el mundo parecía encaminarse a una era 

dominada por la tecnología y el consumo. No se trataba del mejor de los escenarios, pero prometía la paz de la 

explotación organizada y del libre mercado, donde las convicciones serían sustituidas por las marcas. El comunismo 

y el capitalismo no dirimieron su pugna en una conflagración nuclear, pero la Guerra Fría tampoco desembocó en 

una sedante concordia de compradores de mercancías. En una entrevista reciente, John Le Carré, máximo novelista 

del espionaje, define la nueva ideología del siglo XXI: el miedo. El planeta se ha convertido en una oportunidad 

para ejercer el asesinato y el terror. La inesperada combinación del fanatismo y la realidad virtual ha permitido que 

la yihad se difunda y organice en cualquier sitio. Los aparatos adquieren otros usos en un clima de amenazas: unas 

cuantas computadoras bastan para articular células en red; la telefonía celular puede activar bombas a distancia; 

un avión o un tráiler son armas potenciales, en espera de un piloto suicidaToda sociedad tiene una zona gris, una 

“frontera de reconversión” donde lo ilícito se vuelve aparentemente lícito. Con los paraísos off-shore y las 

transacciones instantáneas de dinero esa frontera se ha ampliado y en ocasiones supera al plano de la economía 

formal. La piratería y el narcotráfico avanzan en dos frentes: el digital, donde unos hackean y otros encriptan, y el 

de los hechos, donde las mafias sustituyen al Estado en el dominio de la violencia México es una necrópolis sembrada 

de fosas comunes; Europa, la meta de migraciones y atentados; Estados Unidos, un bastión de la paranoia donde 
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la megafonía repite en las estaciones del metro: “If you see something, say something”. Nadie parece estar a salvo. 

Hace unas semanas, Martín Caparrós viajó al Cairo y entrevistó a Reham, una chica a la que había conocido diez 

años antes, cuando ella tenía veinticinco. En su estancia anterior, el escritor argentino había encontrado un país 

donde las costumbres occidentales convivían con el islam. Reham asistía a una escuela laica, veía televisión, usaba 

blue jeans. Después de ser víctima de acoso sexual y oír que el rector de la Universidad del Cairo criminalizaba a 

las mujeres por llevar ropas provocadoras, decidió usar abaya, túnica que protege de la mirada masculina. También 

procuró “acercarse a Dios”. Su caso es emblemático en una generación donde numerosas mujeres asumieron un 

cosmopolitismo transitorio y regresaron al protector manto de la tradición. Lo significativo es que esto no las libra 

de temores. A propósito de la reconversión de Reham, Caparrós recuerda que, según Voltaire, las religiones son la 

más pomposa forma del miedo: “Una religión es, antes que nada, un movimiento defensivo: contra las acechanzas 

de la vida inmanejable, contra la soledad intolerable, contra la muerte inconcebible”. En forma elocuente, la crónica 

de Caparrós lleva este título: “El miedo, un Dios”. Ciertos futurólogos del siglo XX pronosticaron que nuestra era 

representaría un advenimiento de la ciencia, el progreso y la expansión de las conciencias. La realidad es diferente: 

interpretarla resulta más difícil que experimentar ante ella una sensación primaria, animal, un miedo de especie. Se 

mata en nombre de religiones que no brindan consuelo. El tema aparece en un intrépido momento del cristianismo. 

Emmanuel Carrère, ganador del Premio FIL de este año, se ocupa en El Reino de un insólito pasaje de los evangelios. 

En 1995, Carrère participó en un proyecto colectivo para retraducir la Biblia al francés y le tocó en suerte hacerse 

cargo del evangelio de Marcos. Su asesor fue Hugues Cousin, ex sacerdote, exégeta de las escrituras y asesor del 

obispo de Auxerre. Hugues le reveló que el último capítulo de Marcos fue añadido por otra mano, ya que no figura 

en el manuscrito del siglo IV que se conserva en el Codex Vaticanus y en el Codex Sinaiticus . ¿Cuál es el desenlace 

original? María Magdalena y otras dos mujeres van a la tumba de Jesús y la encuentran vacía. El mesías es un 

desaparecido. No hay noticia de la resurrección. Desesperadas, las mujeres huyen: “No dijeron nada porque tenían 

miedo”. Son las últimas palabras de Marcos. Las que pronunciamos ahora, sin otro Dios que el miedo.  

 

(Juan Villoro, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que A partir de este día en punto de las 10: 00 horas y hasta el sábado a las 13: 00 horas quedó prohibida la 

venta de alcohol a los comerciantes de todo giro, ciudadanos y habitantes en la ciudad de Pachuca, así como al 

interior de restaurantes y bares quienes ya se alistaban a organizar eventos y festejos patrios para dar el Grito de 

Independencia con todo el folclor característico del mexicano; sin embargo la fiesta se “apagó” con la disposición 

general de la alcaldía como medida de prevención de accidentes.  

 

: Que A pesar de las voces en contra de la alianza entre el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, ayer el ex canciller 

mexicano Jorge Castañeda afirmó en Pachuca que es la única alternativa política y real a la oferta del PRI y sus 

aliados, así como para impedir la llegada de López Obrador al poder; sin embargo quienes no estaba muy animados 

con el entusiasmo de Castañeda fueron el líder del PRD, Ramón Flores y el senador Isidro Pedraza, quienes se les 

nota a leguas no estar cómodos con la disposición nacional de ir en alianza, otra vez, con los panistas de Hidalgo.  

 

: Que La Contraloría del estado se apuntó un hit con el lanzamiento del juego “Los agentes de la legalidad” , una 

aplicación para teléfonos con sistemas Android y IOS con el que se pretende generar una cultura de la legalidad 

entre los niños de Hidalgo y prácticamente de cualquier parte del mundo. La aplicación está disponible en Play Store 

y App Store, además se abrió un pabellón en el Museo El Rehilete para socializar las actividades de la Contraloría .  

 

: Que Vaya lío se armó en la Huasteca con la manifestación que convocó el FDOMEZ con motivo de su fundación 

toda vez que su cierre de calles y avenidas en Huejutla terminó en bronca con la policía de Tránsito y con 

conductores quienes se dijeron agredidos por el contingente de activistas quienes habrían lanzado piedras al auto 

de una mujer quien llevaba a su hija al médico. La autoridad llegó al sitio pero terminó siendo increpada y 

vituperada.  

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“Es una alternativa real para todos los mexicanos que no estamos contentos con lo que existe, pero tampoco con 

lo que propone López Obrador, que son tesis de otra época de la historia del país” 

Jorge Castañeda 

Politólogo sobre conformación de Frente Amplio Democrático 

 

“Solo vamos a concretar con Acción Nacional la fecha para poder salir los tres dirigentes juntos en conferencia, 

hacer la invitación y el llamado y anunciar una ruta que hemos platicado”.  

Ramón Flores Reyes 

Presidente del PRD en Hidalgo sobre coalición del Frente Amplio Democrático 

 

"Les pedimos permiso a los comerciantes para que nos dejaran ingresar a la paciente, pero una señora de uno de 

los puestos nos agredió verbalmente y querían golpearnos. Los policías dijeron que ha pasado lo mismo varias 

veces” 

Jorge Álvarez Reyes 

Derechohabiente del IMSS sobre el retiro de ambulantes de la zona 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que el gran ausente del primer foro del Frente Amplio en Hidalgo al que acudió el excanciller Jorge Castañeda fue 

el dirigente de Movimiento Ciudadano en la entidad, Damián Sosa, hermano del dueño del UAEH, Gerardo Sosa; la 

segunda ausencia fue la del dirigente del PAN, Asael Hernández Cerón, quien optó por mejor enviar representante. 

¿Será que el frente en Hidalgo es pura broma? 

 

que quien no tiene vergüenza es el presidente del PAN en Hidalgo, Asael Hernández Cerón, quien pretende que el 

consejo político de su partido le deje manejar el dinero a sus anchas y para ello propondrá que el salario de los 

secretarios del partido sea absorbido por las alcaldías panistas que lo respaldan. Así, bajita la mano, Tlaxcoapan, 

Tepetitlán, Tlanchinol, Xochiatipan y Agua Blanca tendrían que mantener al partido.  

 

que por segundo día consecutivo se registró “regular” calidad del aire en la zona metropolitana de Pachuca a causa 

de partículas en el ambiente, la mayoría provienen de la combustión de los vehículos, pues los habitantes optan por 

comprar autos aunque signifique adquirir una deuda por años con tal de no usar el transporte público, que pese a 

los esfuerzos, sigue siendo muy deficiente.  

 

que militantes y dirigentes del partido Morena en la entidad quieren ganar notoriedad en este día en que se celebra 

el Grito de Independencia. Corre la versión de que hoy por la noche, en la plaza Juárez de la capital del estado, 

tratarán de movilizar a sus huestes con pancartas para boicotear la ceremonia cívica. En caso que los morenistas lo 

intenten, correrán el riesgo por el enojo que les causaría a la multitud que allí se concentra para celebrar un 

aniversario más de la independencia.  

 

que el diputado Horacio Trejo Badillo, presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, tiene más de 

diez iniciativas rezagadas, con nulo avance en su revisión, pues el representante popular está más ocupado en 

atender invitaciones de los alcaldes de su distrito que en la agenda legislativa. No obstante, habitantes de la 

demarcación que representa, como vecinos de Metztitlán, están molestos porque le han comentado sobre el 

aumento de robo en ese municipio y su respuesta es que las cámaras que otorgará el gobierno estatal serán la 

solución para todo.  

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Edmundo Ramírez: Reaparece el director general de Enlaces de Programas de la Sedesol, como uno de 

los perfiles que permanece al tanto de su tierra y es que Ramírez Martínez, a pesar de la lejanía debido a sus 

responsabilidades, sigue abonando a la mejora de condiciones de sus paisanos hidalguenses. Hay que decir que 

este funcionario es de los ixmiquilpenses que más brillo ha logrado a escala nacional.  

  

Abajo-Cipriano Charrez: Nadie sabe dónde andará el diputado local panista pues al menos en el Congreso local 

no se presenta desde hace varios días. Seguro las estratagemas de Charrez Pedraza tendrán consecuencias no sólo 

con sus correligionarios sino con grupos sociales cansados de los arrebatos de este legislador que pretende 

aprovechar cada coyuntura para lucirse, aunque hay algunos que incluso ya no lo aguantan.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

PRESIONES 

De acuerdo con los grillitos hay algunos integrantes de Morena que pretenden manifestarse hoy, en el 

marco de la ceremonia del Grito de Independencia en Plaza Juárez, a través de pancartas y lonas. Si 

bien prevalecen garantías que impulsan la libertad de expresión, para todo existe un tiempo y un 

lugar, así que tal vez les resulte contraproducente hacerlo en una actividad que busca el disfrute de 

la población y olvidarse por un instante de las pugnas políticas.  

 

ABURRIDOS 

Algo pasa al interior del Congreso local y es que durante la más reciente sesión del pleno el recinto quedó 

por momentos sin quórum, debido a que los legisladores priistas decidieron abandonar la sala y en 

total quedaron sólo 15 legisladores. El hecho es que las lecturas realizadas en dicha sesión fueron 

demasiado largas y seguramente aburridas para los representantes populares… y luego se quejan de 

aprobar todo “al vapor” o de las impugnaciones que llegan por sus ocurrencias.  

 

MODERNIZACIÓN 

Confirmaron los grillitos que a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) en 

breve les serán cambiados los radios de comunicación que utilizan por unos más modernos y digitales , 

el objetivo es evitar cualquier filtración por parte de los grupos criminales, con utilización de una 

frecuencia específica que tendrá como centro de operaciones el denominado C-5 y que forma parte 

de las estrategias implementadas a partir de la presente administración contra la delincuencia.  

 

 OCUPADOS 

 Resulta que durante la más reciente fuga de hidrocarburos registrada en la entidad, en la comunidad 

de El Durazno, de San Agustín Tlaxiaca, integrantes del área de Seguridad Física de Pemex de plano 

avisaron a las autoridades locales que resguardasen el lugar porque ellos no tenían tiempo de acudir . 

Pésima actitud, más cuando según algunas investigaciones confirmaron que el propio personal de 

dicha empresa estaría implicado en los constantes robos de combustibles.  

 

 INAUGURACIONES 

El que anda muy movido, otra vez, es el delegado de la Sedatu en Hidalgo, Onésimo Serrano, quien 

presume algunos programas de la secretaría como la creación de parques y espacios de esparcimiento 

para la población pachuqueña. Tan sólo antier estuvo presente en la comunidad de San Antonio El 

Desmonte, donde inauguró uno de estos sitios, por cierto acompañado de la presidenta municipa l 

capitalina, y hace sólo algunos días abrió otro en la colonia La Palma.  

 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

. Muchas escuelas “patito” 

. El falso diluvio que viene  

. Damnificados y partidos 

 

A NIVEL NACIONAL son parte del panorama las llamadas escuelas "patito'; que carecen de Reconocimiento de 

Validez Oficial de Estudios (REVOE). EN HIDALGO han proliferado los colegios particulares, sobre todo educación 

secundaria, media superior y superior. SIN EMBARGO, HA sido muy laxa la forma en que se otorgan las 

autorizaciones de parte de las autoridades, porque algunas escuelas preparatorias y secundarias carecen de 

espacios adecuados para la formación de los alumnos y se entiende que el único interés de los pr opietarios es 

obtener ingresos a través de colegia-turas, inscripciones y varios conceptos más. PORQUE, A DIFERENCIA de las 

escuelas privadas serias, que disponen de todos los servicios y que ofrecen una educación de excelencia, en otros 

casos es evidente que a los estudiantes les faltan, incluso, laboratorios, patios y canchas deportivas. EN PACHUCA, 

precisamente en la calle Morelos, se observa todos los días a grupos de alumnos que se hacinan en las estrechas 

banquetas en cada receso debido a que no cuentan con espacios interiores, lo que toleran las autoridades. a 

ESCENAS IGUALES se repiten en todo el estado, ya que se permite que se habiliten oficinas, casas y estrechos 

edificios para la impartición de educación media superior y superior y en muchos casos carecen de laboratorios para 

la práctica de los estudiantes, además que los alumnos tienen la opción de entrar o no a clases, sin ninguna 

disciplina. ALGUNOS PADRES de familia, quizá por falta de conocimiento o porque no tienen otra opción, inscriben 

a sus hijos en este tipo de instituciones “patito”, que quizá tengan el REVOE vigente pero que lógicamente no 

cumplen con toda la reglamentación, en detrimento de la formación de los alumnos. de ASÍ QUE ES momento de 

que las api autoridades federales y estatales de y SEP hagan un análisis serio de las dos condiciones en las que se 

encuentran cada uno de los colegios que no solo deben ser negocio...EN MEDIO DE LA crisis humanitaria que se 

ha generado debido a los efectos del huracán Katia, sobre todo en los estados de Chiapas y Oaxaca, olímpicamente 

los partidos políticos y el Instituto Nacional Electoral están solicitando casi 30 mil millones de pesos para las 

campañas y elecciones del próximo ario. LA GESTIÓN de recursos está en marcha ante la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, a cargo de José Antonio Meade, quien por cierto, se entiende, es uno de los aspirantes 

presidenciales. DE APROBARSE POR parte de la Cámara de Diputados el multimillonario presupuesto, éste sería casi 

un 70% mayor al que se ejerció en las elecciones del 2012, en la que resultó electo el hoy presidente Enrique Peña 

Nieto. DE NADA HAN válido las críticas y reacciones sociales respecto a los excesivos gastos de los partidos po-

líticos y del propio INE, que preside Lorenzo Córdova. ASÍ QUE NO es creíble que real-mente los partidos impulsen 

la iniciativa de reducirse prerrogativas en 20 por ciento a favor de los damnificados, como propone la sociedad. LA 

REALIDAD ES QUE, desde algunas ópticas, son más importantes las competencias del año entrante, en que 

participarán menos de un millar de candidatos, que las necesidades de la población. EN ESE ESCENARIO, el 

gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, reportó 800 mil damnificados y una crisis humanitaria para cientos de 

comunidades. EN CHIAPAS, Manuel Velazco ha contabilizado 40 mil casas dañadas, además que suman casi cien 

muer-tos, como consecuencia del sorpresivo sismo...OTRA ARISTA de los desastres naturales son las predicciones 

apocalípticas que, sin ningún rigor científico, se divulgan desenfrenadamente en redes sociales, generando tensión 

social y miedos injustificables o hasta pesadillas en los niños. TAMBIÉN circulan especulaciones respecto a que son 

anomalías solares las que provocaron el terremoto en México y que afectó principalmente a Chiapas y Oaxaca. EN 

MEDIO DE LA DESINFORMACIÓN, tan común en la internet, algunos agoreros del desastre se han aventado la 

ocurrencia de señalar que los huracanes José, lima y Katia fueron fabricados por el hombre, lo que desde luego 

carece de veracidad, ya que los fenómenos naturales se producen cíclicamente. LOS CONSPIRANOICOS halan de 

un ambiente apocalíptico que se aproxima, generando más inquietud, y forman parte de los recurrentes falsos 

anuncios del fin del mundo.  

 

 (Alejandro Sierra, página 08A) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Bloque va contra Slim en telefonía móvil e internet: Empresas de telecomunicaciones 

interesadas en la licitación del espectro en la banda de 2. 5 GHz, coincidieron en “bloque” para que Telcel tenga 

limitantes o no participe en este proceso. “La competencia siempre se opone en bloque a Telcel, aunque no compren 

espectro esa siempre ha sido su política, pero es entendible”, comentó Jorge Bravo, analista de MediaTelecom Policy 

and Law. En su opinión pública enviada al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Telefónica México, AT&T 

México, Totalplay de Grupo Salinas, Cablevisión de Televisa y Axtel coincidieron en que la empresa de Carlos Slim 

concentrará espectro para servicios móviles, lo que va contra la competencia efectiva. La banda de 2. 5 GHz se 

utiliza para telefonía móvil e internet móvil y es óptima para áreas urbanas, pues por su permeabilidad, es decir, la 

facilidad de una señal de penetrar estructuras sólidas —por ejemplo edificios—, mejora la señal y minimiza la 

latencia de los servicios. La competencia de Telcel tendrá el privilegio de comprar antes, por lo que “el IFT previó 

que no hay concentración pues hay hasta una tercera fase donde podría América Móvil participar”, indicó Bravo. El 

proyecto de prebases puesto a opinión pública por la Unidad de Espectro Radioeléctrico del IFT , propone que Telcel 

acceda a la licitación sólo si el proceso llega a una segunda de tres fases planeadas, por lo que la filial de América 

Móvil no puede participar en la fase inicial. Bravo agregó que el porcentaje del espectro de Telcel bajaría en función 

de que los otros adquieran este recurso en la banda de 2. 5 GHz. En mayo pasado el IFT autorizó a Telcel la compra 

de 60 MHz en la banda de 2. 5 GHz, pero el espectro se encuentra fragmentado y no cubre todo el país, explicó el 

analista. (Carla Martínez, primera plana) 

La Jornada-Determina SFP dar vista a las autoridades por el Paso Exprés: Como secuela de la auditoría a 

la construcción del Paso Exprés de Cuernavaca, la Secretaría de la Función Pública (SFP) señala que ante la 

irreversibilidad de gran parte de las irregularidades detectadas, y ‘‘por considerar que se trata de actos consumados  

que no pueden ser corregidos, le dará vista a la autoridad investigadora correspondiente’’ . En especial, estas 

disposiciones adquieren su dimensión tanto en las insuficiencias en las obras hidráulicas que se requerían, como en 

la coordinación general de la construcción. Aunque falta la etapa de sustanciación de las 22 observaciones de la 

SFP a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), concluido ese plazo el expediente se turnaría del área 

de auditorías al de responsabilidades del Órgano Interno de Control para iniciar las investigaciones y posteriormente 

seguir el procedimiento que haya lugar para el deslinde de responsabilidades administrativas de servidores públicos 

y de la empresa. En su caso, si llegaran a detectarse otras consideraciones de índole penal, se turnarían a la 

Procuraduría General de la República (PGR). En lo que hace al cumplimiento de los contratos –en específico de Sacc 

Ingeniería SA de CV, la dependencia señala que de la revisión documental de la ‘‘Coordinación del Proyecto de  

Ampliación del Libramiento morelense (Paso Exprés), a la fecha no se cuenta con los documentos que demuestren 

el haber realizado el cierre administrativo del contrato de servicios relacionados con la obra pública , aun cuando 

éste concluyó el 11 de mayo de 2017 y la obra se inauguró el 5 de abril de ese año. La SFP señala que ‘‘la empresa 

Desarrollo Integral y Productividad Empresarial SC, encargada de llevar el control de calidad de los trabajos, no 

contaba con la evaluación y aprobación correspondiente de l laboratorio de control de calidad’’. Se estableció que la 

empresa de verificación que resulte adjudicataria del contrato está obligada a que su laboratorio sea evaluado y 

aprobado por la Unidad General de Servicios Técnicos, en este caso, del Centro SCT Morelos, y previo al inicio de 

los trabajos. (Alonso Urrutia, página 04) 

Excélsior-Traerán a México Tren Ultrarrápido; cubrirá la ruta CDMX-Guadalajara: El llamado transporte 

del futuro, el Hyperloop, un tren de alta velocidad ideado por el empresario Elon Musk, llegará a México. El proyecto 

del consorcio que lidera Fernando Romero resultó ganador —entre cientos de solicitantes de más de 10 países— en 

el Desafío Global Hyperloop One y será desarrollado para cubrir la ruta Ciudad de México-Guadalajara. Viajará a mil 

80 km/h para recorrer, en 38 minutos, las ciudades de México, Querétaro, León y Guadalajara. Esta ruta ha atraído 

apoyo público del gobierno a nivel federal, estatal y municipal, incluyendo la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes”, señaló Shervin Pishevar, cofundador y presidente ejecutivo de Hyperloop One. HABEMUS MEXLOO 

México ha sido seleccionado de entre 16 equipos finalistas a escala mundial para traer a territorio nacional el llamado 

transporte del futuro, el Hyperloop, un tren de alta velocidad que irá a mil 80 kilómetros por hora para recorrer, en 

38 minutos, las ciudades de México, Querétaro, León y Guadalajara, en favor de 33 millones 530 mil personas que 

habitan en estas entidades. Después de una evaluación minuciosa de las propuestas de un panel de expertos en 

infraestructura, tecnología y transporte, diez equipos de cinco países fueron elegidos entre cientos de solicitantes. 
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Los ganadores de Hyperloop One Global Challenge representan a Estados Unidos, Reino Unido, México, India y 

Canadá”, señaló Shervin Pishevar, cofundador y presidente ejecutivo de Hyperloop One. Los proyectos y consorcios 

que obtuvieron el reconocimiento recibirán por parte de Hyperloop One los recursos significativos de negocios y de 

ingeniería, así como trabajar en estrecha colaboración con cada uno de los equipos ganadores para determinar la 

viabilidad comercial de las rutas, y comenzar a construir en cuanto se tengan los permisos y requerimientos básicos 

de la infraestructura. El consorcio mexicano, encabezado por el despacho de arquitectos Fr-ee, de Fernando 

Romero, quien también construye el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, aseguran que a escala 

mundial se conocen los problemas del país en temas de tráfico, oportunidades de negocio, atracción de inversión 

extranjera con entregas de cargamentos rápidos, abatimiento de la contaminación, entre otras, por lo que merecen 

ser ganadores. Romero aseguró hace unas semanas que la principal ventaja del proyecto es la economía del costo 

operativo, la de construcción y una enorme seguridad, por lo que el mismo gobierno federal, estatal y municipal 

están involucrados para que impulsen la instalación de este moderno transporte. El proyecto enviado a Hyperloop 

One asegura que el proyecto Mexloop es una colaboración entre los representantes de la firma Fr-ee y las firmas 

de ingeniería Arup y la Sener. “Esta ruta ha atraído apoyo público de varios niveles del gobierno mexicano a nivel 

federal, estatal y municipal, incluyendo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), ProMexico, LabCDMX 

(Agencia de Innovación de la Ciudad de México), FerroMex (Operador), y el Instituto Mexicano de Desarrollo de 

Infraestructuras, con el apoyo de cada ciudad incluida en la propuesta. (Paul Lara, página web)  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

NORTEADO APOYO A COREA DEL NORTE:  

Sigo divertido por la estulta solidaridad de petistas y morenistas con el siniestro y explosivo gobierno de Corea del 

Norte. ¿Con qué cachaza mantendrán su respaldo luego de que la agencia vocera de Kim Jong-un amenazó ayer 

con “hundir” a Japón y reducir a Estados Unidos a “cenizas y oscuridad”? La agencia estatal de noticias norcoreana , 

citando al contradictorio Comité de Paz Corea Asia-Pacífico, dio cuenta de que “las cuatro islas del archipiélago 

debieran ser hundidas en el mar por una bomba nuclear de Juche” (filosofía del abuelo de Jong-un) y la miserable 

frase: “Ya no se necesita que Japón exista cerca de nosotros...”. Para Japón, el amago de los amiguitos de los 

paisanos que militan en PT y Morena es, por supuesto, una “provocación abominable”. Jong-un dijo hace poco que 

sus ensayos nucleares son un “preludio significativo” al bombardeo de Guam, la isla de Las Marianas que EU arrebató 

a España a finales del siglo XIX. Si el ataque a Pearl Harbor llevó al Escuadrón 201 a la guerra del Pacífico, nuestros 

locales pro dictaduras ¿de veras creen esa tontería de la “neutralidad...”? 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

¿De quién es este discurso:  

Hoy le voy a presentar extractos de un comunicado de prensa y le quiero pedir que lo lea y al final me diga su 

autoría, Andrés Manuel López Obrador o Ricardo Anaya. 1. Acabar con la corrupción, la impunidad y con la violencia, 

así como lograr el crecimiento económico para todos y terminar con la pobreza y la desigualdad. 2. El régimen 

político, económico y social actual está agotado y ya no le sirve a nadie. 3. Lo que nos hemos propuesto es una 

profunda transformación que se traduce en un auténtico cambio de régimen. 4. El régimen autoritario está podrido 

por la corrupción. 5. (El partido) participa (…) con la firme convicción de recuperar nuestra opción preferencial por 

los pobres. Hoy, nos afirmamos decididamente por los que menos tienen, convencidos de que el Estado debe 

intervenir de manera activa para promover la solidaridad entre los que más saben, más pueden y más tienen, con 

los que ni saben ni pueden ni tienen. Si usted dijo que es de López Obrador, se equivocó, es de Ricardo Anaya 

(comunicado de prensa 267/2017), presidente del PAN y cabeza del Frente Amplio Opositor, quien ha dado un giro 

de 180 grados en su discurso si nos vamos a sus posiciones como presidente de la Cámara de Diputados , en su rol 

en el Pacto por México y sus declaraciones del primer año de gobierno priista, cuando no estaba en su agenda ni 

siquiera ser jefe del PAN, menos ser su candidato presidencial. Es muy interesante cómo ha cambiado su mensaje 

hasta mimetizarse con el del candidato de Morena, que ha sido consistente a lo largo de sus tres campañas 
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presidenciales, incluida la actual, y de su posición en los últimos 17 años. Anaya rompe con el gobierno del 

presidente Enrique Peña Nieto, con el que mantuvo una extraordinaria relación y alianza, acerca su discurso al de 

quien era, entonces, su peligro para México, evita confrontarlo como lo hacía y declara la guerra al PRI para lo que 

formó el frente electoral con el PRD y Movimiento Ciudadano, del que será su candidato presidencial. Y desde ahí, 

busca quitarle votos a López Obrador, una misión imposible, pues lo suyo es una feligresía leal y definida. Pero cada 

quien es libre de sus dichos, responsable de sus hechos y de elegir a sus enemigos. Anaya ya declaró la guerra al 

suyo y no es Andrés Manuel.  

 

Retales 

1. Cambio. Alejandro Murat canceló la ceremonia del Grito por respeto a las víctimas del terremoto. Pero cuando 

supo que Manuel Velasco, gobernador de Chiapas, lo daría en forma institucional, suspendiendo los festejos, cambió 

y ayer dijo que siempre sí. Les digo; 

2. Avanzada. Héctor Serrano deja la Secretaría de Movilidad y queda como encargado Carlos Meneses Flores . 

Serrano es la avanzada de la campaña presidencial de Miguel Mancera, que permanecerá como jefe de Gobierno 

hasta octubre; y 

3. Suya. Alejandra Barrales desmintió que el Frente PAN-PRD-MC haya hablado con Ricardo Monreal para ofrecerle 

la candidatura al Gobierno de Ciudad de México. Y es que esa posición es suya, de Alejandra.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que la sesión de ayer de la Junta de Coordinación Política en el Senado estuvo ruda, pues el panista Fernando 

Herrera no perdona que los priistas hayan apoyado a Ernesto Corderopara la presidencia cameral y eso se ha 

reflejado en las decisiones de los últimos días. Ayer el priista Emilio Gamboa pidió tener cuidado en los perfiles 

para integrar comisiones y aunque Herrera ha bloqueado a los llamados “panistas rebeldes”, quien salió bien 

librado es Javier Lozano, quien será secretario de la Comisión del Trabajo, integrante de la Jurisdiccional y 

Relaciones Exteriores Europa. Ah, y también de Agricultura.  

: Que a la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, que coordina César Camacho, no le cayó nada bien el 

sondeo de sus correligionarios en el Senado sobre el candidato presidencial, algunos calificaron la medida de 

“irresponsable” y ajena al mensaje que ha dado la dirigencia nacional sobre esperar los tiempos para la elección del 

abanderado. Eso sí, no faltó el grupo reducido de diputados que bromeó con el tema, se preguntaron entre ellos 

quién es su favorito y dicen que al final el más mencionado fue el secretario de Hacienda, José Antonio Meade. 

Dicen.  

: Que el presidente Enrique Peña Nieto no hizo comentario directo alguno sobre la llamada que sostuvo este 

jueves con el jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, quien comentó que se comunicó una semana después del 

terremoto porque el celular del mexicano no tenía señal. Sin embargo, durante un mensaje que dio a los medios 

de comunicación, junto con el primer ministro de Israel, Peña Nieto agradeció a Benjamin Netanyahu su 

solidaridad y la llamada que le hizo el pasado fin de semana tras el temblor , es decir, que sí tenía señal y estaba 

comunicado con otros mandatarios.  

: Que en las filas de la Policía Federal, que encabeza Manelich Castilla, se habla mucho de la camaradería que 

hay en este sexenio con el Ejército y la Marina. Si en la pasada administración hubo distanciamiento, hoy más que 

nunca se ve la coordinación con las fuerzas armadas en auxilio de la población en Oaxaca y Chiapas , además de 

los operativos en materia de seguridad contra el crimen organizado en otras regiones del país .  

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Mala memoria:  

Para ser político en México hay que padecer de mala memoria. Si no me cree, pregunte a los dirigentes y miembros 

del llamado Frente Ciudadano qué ocurrió la noche del 20 al 21 de octubre de 2016. Seguro no se acuerdan, aunque 

no ha pasado un año, pero los diputados estaban en una sesión del pleno que se prolongó de la noche a la 

madrugada y en la que aprobaron una ley de ingresos que, entre otras cosas, adelantaba la liberación del precio 

de la gasolina de enero de 2018 a 2017. Era el llamado gasolinazo. Este pasado 13 de septiembre los dirigentes del 

PAN, el PRD y Movimiento Ciudadano se comprometieron a una “agenda legislativa” de cara a las elecciones de 

2018. La agenda abunda en generalidades y promesas vagas, pero tiene algunas medidas concretas. Los líderes 

dicen, por ejemplo, que van a impedir el pase automático del procurador a fiscal y que van a eliminar el fuero. 

Prometen cambiar la Ley de Adquisiciones para que desaparezca la corrupción. Buscan suspender el registro de 

personas en los programas sociales en tiempos electorales. Pretenden subir los salarios por decreto y combatir la 

inflación al mismo tiempo. Quieren también dar marcha atrás al gasolinazo mientras protegen el ambiente. La mala 

memoria de los líderes es notable. Sus partidos votaron a favor de la reforma del sistema de justicia y del pase 

automático de procurador a fiscal, y también de la designación de Raúl Cervantes como procurador y futuro fiscal. 

Aprobaron además el gasolinazo. Sí, 102 diputados del PAN, 42 del PRD y 20 de MC votaron en lo general por la 

Ley de Ingresos que adelantaba la liberación de la gasolina. En el Senado, 15 panistas y nueve perredistas la 

aprobaron. La agenda del frente tiene propósitos políticos. El mensaje es que han terminado los tiempos en que los 

partidos de oposición estaban dispuestos a colaborar con el gobierno para promover medidas en beneficio del país. 

Cualquier colaboración está hoy descartada, incluso en temas en que la ideología y las políticas del PRI, el PAN y el 

PRD han coincidido. En tiempos electorales se declara una guerra abierta contra el partido gobernante. Lo único 

que interesa es conquistar el poder. No será fácil para el Frente dar marcha atrás en la liberación de la gasolina. 

No se trata nada más de derogar el adelanto de la liberación, sino establecer controles de precios a la gasolina. Se 

requerirían cambios constitucionales y el frente no tiene los votos para impulsarlos. Quizá la razón por la que el 

frente está proponiendo revertir el gasolinazo es precisamente por la improbabilidad de lograrlo. La iniciativa sería 

un golpe no sólo contra las finanzas públicas, sino que obligaría a restablecer un subsidio injusto a la gasolina. No 

es correcto, después de todo, que los impuestos generales se usen para subsidiar la gasolina que usan de manera 

preponderante los ricos. Para revertir el gasolinazo, por otra parte, habría que etiquetar dinero para pagar el subsidio 

y habría que decidir a qué otros programas se les recortarían los recursos. El subsidio, por otra parte, promovería 

un uso mayor de la gasolina y aumentaría la contaminación de la atmósfera. Nada de esto importa al Frente 

Ciudadano, que lo único que quiere es ganar las elecciones de 2018. Una vez que triunfe, ya decidirá qué hacer. 

Supongo que ningún gobierno sensato aumentaría el subsidio a la gasolina. Pero la sensatez es un estorbo en 

tiempos electorales.  

 

Cara independencia 

Ni el nacionalismo ni la independencia garantizan una mayor prosperidad para un país . El producto interno bruto 

per cápita de México cayó 11 por ciento entre 1820 y 1870 (Angus Maddison). Al país le costó muy cara la 

independencia: una recesión de 50 años.  

 

(Sergio Sarmiento, página 19) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

En medio de la oscuridad:  

Gastamos mucho en ropa, y sin embargo nuestros momentos más disfrutables son cuando nos la quitamos. Un 

beduino del desierto contrajo matrimonio con una bella hurí. La noche de las bodas le pidió a su mujer que se 

despojara de las profusas vestimentas que la cubrían de la cabeza hasta los pies. Ella cumplió el deseo de su esposo, 

pero se asombró cuando éste tomó una cuerda y se dispuso a atarle las piernas por los tobillos . “¿Por qué haces 

eso?” -le preguntó, intrigada. Contestó el beduino: “¿Qué no vas a tirar patadas como hacen en estos casos las 

camellas?”. El Charifas, sujeto de mal ser y peor vivir, fue llevado ante el juez de barrio acusado de haberse robado 

una bicicleta balona. El juzgador le preguntó, severo: “¿Puede usted explicar su latrocinio?”. Repuso el tal Charifas: 
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“Todo se debió a una lamentable confusión, su señoría. La bicicleta estaba recargada en la barda del panteón, y 

pensé que sería de algún muertito”. Afrodisio Pitongo, hombre proclive a la concupiscencia de la carne, entró en 

relación de mancebía con una mujer casada de nombre Mesalinia. El marido de la pecatriz, enterado del ilícito 

concúbito, le envió un mensaje escrito: “Sé que está usted en tratos con mi esposa. Lo espero mañana a las 10 

horas en el Hotel Alforzas para tratar el asunto como caballeros”. Con otro mensaje respondió Pitongo: “Recibí su 

atenta circular, y gustosamente asistiré a la convención. Únicamente me permito sugerirle que en vez de hacerla 

en el hotel citado la haga en el estadio de futbol”. Pese a sus muchos méritos Margarita Zavala se va quedando 

atrás en la carrera por la candidatura del PAN a la presidencia de la República. Y eso se explica: va cargando un 

yunque. En este caso el yunque es su vínculo con Felipe Calderón, de ingrata memoria para la mayoría de los 

mexicanos, pues nos condenó a vivir en el miedo. Aunque doña Margarita -”la señora Calderón”, la llama el Peje 

con intención aviesa- vale por sí misma y por sus reconocidas cualidades, no puede separarse de la sombra de su 

marido, tan sombría, y eso es un estorbo para su justa y razonable aspiración. Por su parte Ricardo Anaya avanza 

con paso firme hacia la postulación panista. En estos últimos días ha ganado terreno gracias a inteligentes acciones 

que obedecen a una estrategia bien planeada y cumplida con eficiencia inobjetable. Un acuerdo con Rafael Moreno 

Valle lo fortalecería más. El PAN y sus aliados podrían presentar una buena opción frente el desgaste del Gobierno 

y su partido, y ante el temor y desconfianza que inspira a muchos López Obrador. Himenia Camafría, madura 

señorita soltera, llenaba una solicitud de empleo. En el renglón correspondiente a “Sexo” puso: “Todavía no”. El 

doctor Ken Hosanna estaba desahogando una necesidad menor en el baño del restorán “La visión de Homero” . A 

su lado hacía lo mismo un hombrecito que una y otra vez guiñaba el ojo izquierdo. El doctor observó eso y le dijo: 

“Perdone usted, amigo, pero advierto que sufre usted un tic nervioso que amerita la intervención de un buen 

psiquiatra. Le recomiendo a mi amigo el doctor Duerf, que de seguro se lo quitará”. “No padezco ningún tic -

respondió tímidamente el pequeño señor-. Lo que pasa es que me está usted salpicando”. Doña Macalota, esposa 

de don Chinguetas, le contó a su mejor amiga algo que le había sucedido. “Mi esposo y yo dormimos en habitaciones 

separadas. Anoche un hombre entró en mi cama y me hizo el amor dos veces. En medio de la oscuridad no vi quién 

era, pero estoy segura de que no fue mi marido”. Preguntó la amiga: “¿Cómo lo sabes?”. Replicó doña Macalota: 

“La primera vez sospeché que no era él. La segunda tuve la absoluta seguridad de que no era él”. FIN.  

 

 (Catón, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

La primera prueba para el Frente “Ciudadano” 

Nos aseguran que Ricardo Monreal sí está en la mesa de discusión para ser candidato del Frente Ciudadano por 

México al gobierno de la Ciudad de México. Nos informan que ni los dirigentes nacionales del PAN, Ricardo Anaya, 

ni del PRD, Alejandra Barrales, lo incluyeron en el análisis. Nos dicen que quien lo metió a la contienda fue el líder 

de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, pues hay que recordar que Monreal ya estuvo en este partido y hasta 

fue coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados. Ahora, nos adelantan, vendrá una primera 

prueba para el Frente, pues todo estaba amarrado para que el PRD decidiera al candidato a la Jefatura de Gobierno 

que competiría con el respaldo de las tres fuerzas políticas, candidatura que muy probablemente quedaría en manos 

de la propia Barrales, sin embargo, si Monreal entra al juego, MC tratará de impulsar que sea él el aspirante, y ahí 

podría venir el primer jaloneo entre los “ciudadanos”.  

 

El equipo de Del Mazo 

Alfredo del Mazo Maza, quien hoy se convierte en el nuevo gobernador del Estado de México, afina la integración 

de su equipo, en el que destacan jóvenes y mujeres con estudios de posgrado, varios de sus colaboradores de 

confianza durante su paso por la administración pública, y hasta uno que otro eruvielista. Destaca en el primer 

frente, nos relatan, un negociador nato, como secretario de Gobierno: Alejandro Ozuna —aunque habrá quien le 

quiera recordar alguna añeja sanción administrativa como ex funcionario federal—. Los muy cercanos Rodrigo 

Jarque Lira y Juan Millán. Mujeres como Maribel Cervantes, quien fue comisionada de la Policía Federal en el último 

año del sexenio de Felipe Calderón. Personajes cercanos a Los Pinos, como, Gabriel O’Shea, médico amigo del 

presidente Enrique Peña Nieto y titular del Seguro Popular. Entre otros nombres se manejan también los de Rodrigo 
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Juárez, Marcela González Salas, Alejandro Fernández, Luis Limón y Raymundo Martínez Carbajal, con quienes Del 

Mazo buscará dar un jalón desde el arranque de un sexenio que se antoja difícil .  

 

Punto para los “rebeldes” en el Senado 

La guerra interna en la bancada del PAN en el Senado de la República continúa. El pasado martes, el senador Javier 

Lozano reclamó, por medio de un oficio, a la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta, que preside Ana Lilia 

Herrera (PRI), que su coordinador Fernando Herrera no ha sometido a consideración de esa órgano legislativo la 

“capacidad y vocación parlamentaria” del político poblano para participar en una comisión legislativa . Por aquello 

de que los “senadores rebeldes” están fuera de las com isiones. Ante la presión, Herrera informó a la Jucopo que 

Lozano se integrará a las comisiones de Trabajo y Previsión Social, en calidad de secretario, y como integrante a 

las comisiones de Relaciones Exteriores Europa, de Agricultura y Jurisdiccional. Punto para los “rebeldes”.  

 

David Korenfeld reaparece en Los Pinos 

Muy claro se notó que al equipo del presidente Enrique Peña Nieto le dio mucho gusto ver ayer en la casa 

presidencial a un personaje con antecedentes mexiquenses. Al concluir el mensaje conjunto que ofreció el 

mandatario mexicano con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, de inmediato se vio al canciller Luis 

Videgaray, seguido por varios integrantes del staff de Los Pinos —entre ellos el secretario privado del Presidente, 

Jorge Corona—, acercarse a la primera fila de invitados. Ahí estaba David Korenfeld, ex titular de Conagua, y quien 

salió del gabinete presidencial tras el escándalo por el uso con fines personales de un helicóptero oficial . A Korenfeld, 

nos comentan, se le vio feliz por el apapacho de sus anteriores compañeros. ¿Don David estará pronto de regreso 

en alguna posición del gobierno? 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY QUE se conozca oficialmente el gabinete de Alfredo del Mazo, allá en Toluca la pregunta obligada será: ¿y las 

mujeres, apá? RESULTA paradójico que habiendo sido del género femenino la mayoría de quienes votaron por el 

nuevo gobernador del Estado de México, las mujeres sean minoría en el equipo de trabajo. De 20 posiciones ocupan 

apenas cinco: Seguridad, Trabajo, Cultura, Turismo y Desarrollo Económico. EN ESTA última dependencia destaca 

la presencia de Alejandra del Moral, quien pasa de la dirigencia del PRI al gabinete y quien es una persona muy 

cercana a Luis Videgaray. Dicen que, desde ahora, no hay que perderle la pista. UN DATO interesante es que en el 

equipo de Del Mazo no hay rastro del grupo de Eruviel Ávila, lo que significa que los de Atlacomulco llegaron 

barriendo la plaza para disfrutarla ellos solitos.  

¿A POCO el ex presidente Felipe Calderón está queriendo boicotear la formación del Frente Ciudadano entre PAN, 

PRD y MC? LA PREGUNTA viene al caso porque resulta demasiaaada casualidad que los seis senadores panistas que 

rechazan la agenda legislativa del Frente son ¡calderonistas! SI BIEN tienen derecho a reclamar que no se les incluyó 

en la elaboración del documento, la realidad es que a leguas se les nota hacia dónde late su corazoncito. Tan 

cercanos son a Calderón que uno fue su secretario del Trabajo, otro el de Hacienda, un tercero el de la Función 

Pública; también está su ex secretario particular y hasta… ¡su hermana! Pa’ coincidencia es mucho .  

UNA de las cosas más bonitas de la ceremonia de El Grito es que hay más de una forma de darlo. Por ejemplo, 

quienes acudan al Estadio Olímpico Universitario escucharán el grito: “Ay, mis Pumas”. EN TANTO, los habitantes 

de la Ciudad de México ya más bien se acostumbraron al grito de “¡Arriba las manos!” . Y en la Delegación 

Cuauhtémoc, seguramente esta noche la verbena que encabece Ricardo Monreal será al grito de “¡Ay, Morena, 

agárrame que me voy!”. Y QUIEN quiera un grito más folclórico puede darse una vuelta por Monterrey, donde Jaime 

Rodríguez seguramente estará lanzando muy sentidas proclamas: “Vivan los (candidatos) independientes”, “¡Viva 

El Bronco!”, “¡Viva mi suegra!”, “¡Abajo la prensa!”. PARA los más tradicionalistas, la mejor opción es el Zócalo 

capitalino, donde se espera que Enrique Peña Nieto, desde el balcón de Palacio Nacional, grite: “¡Ya falta menos!”.  

PERO, bueno, cada quien su grito: ¡Viva México! 

(Redacción, página 10) 
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